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FPA vai ao STF para que Estado
assuma reintegrações no Oeste
Os partidos PP, PL e Republicanos, legendas de parlamen-
tares que integram a FPA (Frente Parlamentar da Agrope-
cuária) entraram com uma medida cautelar, pedindo ao 
ministro do STF (Supremo Tribunal Federal), Gilmar Mendes, 
relator das ações referentes ao Marco Temporal Indígena, 
que conceda autorização efetiva para que as forças poli-
ciais do Paraná e do Mato Grosso do sul, possam atuar nas 
questões de invasões de propriedades pelos ditos indígenas. 
“Estamos vivendo uma situação de extrema violência, em 

que a Força Nacional e a Polícia Federal, foram ameaça-
das e atacadas pelos invasores, inclusive com o roubo de 
um fuzil, recuperado horas depois”, disse o presidente da 
FPA, deputado Pedro Lupion (PP-PR), em entrevista exclu-
siva ao O Paraná. Para Lupion, não dá mais para admitir o 
estado de insegurança constatada em Terra Roxa e Guaíra. 
Vale lembrar que, por se tratar de uma faixa de fronteira e 
situação envolvendo “indígenas”, toda e qualquer medida 
judicial deve ser efetivada pelo Governo Federal.
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A partir desta sexta-feira (13), motoristas que trafegam pela Região Leste de Cascavel terão que redobrar a aten-
ção na região do entorno do Shopping Catuaí. Hoje, o trecho da Rua Jacarezinho entre a Avenida Brasil e a Rua For-
tunato Bebber estará interditado para o início das obras de melhorias da via. De acordo com a Sesop (Secretaria 
Municipal de Serviços e Obras Públicas) a obra, como um todo, será do trecho entre a Avenida Brasil e a Rua José 
do Patrocínio, com prazo 180 dias para a execução da troca e reforço de toda pavimentação, alargamento de via 
e troca das calçadas. A inauguração do shopping está prevista para o dia 30 de outubro. l Geral 4
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

VLADEMIR PIZONE (60)
VIRGÍNIA DA SILVA FERREIRA (78)
GLASSI ECKHARDT SIMON (90)
ADILES PARIZZOTO (77)
JOÃO BAPTISTA DO NASCIMENTO (69)

FPA aciona o STF para que reintegrações em
áreas invadidas sejam cumpridas pelo Paraná

Duas décadas
Essa divergência entre produtores rurais e invasores de terra se 

arrasta por mais de duas décadas na região de Guaíra. Ao todo, 
são 21 propriedades com esse problema em Terra Roxa e Guaíra. 
Os proprietários da Fazenda Brilhante reclamam das restrições 
nos acessos existentes. Em frente à propriedade, faixas pedem 
intervenção imediata das autoridades.

O setor produtivo nega que os invasores sejam indígenas. De acordo 
com o prefeito de Guaíra, Heraldo Trento, 90% são provenientes do 
Paraguai e são poucos brasileiros que estão infiltrados nas ocupações. 
Guaíra sequer pode atualizar o Plano Diretor em virtude das áreas invadias 
tanto no interior como no perímetro urbano.

Cascavel – A FPA (Frente Parla-
mentar da Agropecuária) não 
tem medido esforços para in-
terceder junto ao STF (Supre-
mo Tribunal Federal), para 
que a jurisdição em torno das 
liminares para cumprimento 
da reintegração de posse das 
áreas passe a ser uma atribui-
ção do Governo do Paraná. Por 
se tratar de uma faixa de fron-
teira, toda e qualquer medida 
judicial deve ser efetivada pelo 
governo federal.

Em entrevista exclusiva gra-
vada para o Jornal O Paraná, 
o presidente da FPA, deputado 
federal Pedro Lupion, comen-
tou que por intermédio dos 
partidos PP, PL e Republica-
nos, foi dada entrada a uma 
medida cautelar, pedindo ao 
ministro Gilmar Mendes, rela-
tor das ações de constituciona-
lidade e inconstitucionalidade 
do Marco Temporal Indígena, 
para que ele conceda autoriza-
ção efetiva para que as forças 
policiais do Paraná e do Mato 
Grosso do sul, possam atuar 
nas questões de invasões de 
propriedades pelos ditos indí-
genas. “Estamos vivendo uma 
situação de extrema violência, 

Brasília – O Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca) e a Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
firmaram acordo de coopera-
ção técnica com a finalidade 
de produzir e divulgar conhe-
cimentos científicos sobre os 
dispositivos eletrônicos para 
fumar (DEFs), conhecidos 
como cigarros eletrônicos. For-
talecer as políticas públicas de 
controle do tabagismo é o ob-
jetivo das duas instituições.

O principal desafio é contra-
por o marketing da indústria 
de tabaco com dados científi-
cos sobre os danos causados à 
saúde pelo cigarro eletrônico. 
O diretor-geral do Inca, Rober-
to Gil disse que o compromisso 
dos dois órgãos é com a ciên-
cia. “Estamos alimentando 
todos os interlocutores com 
evidências de que esses pro-
dutos [dispositivos eletrônicos 
para fumar (DEFs)] fazem muito 
mal e vamos produzir ainda 
mais dados”, afirmou. Gil des-

Inca e Fiocruz vão produzir dados 
científicos sobre cigarro eletrônico

tacou que a sustentabilidade 
do sistema de saúde depende 
do enfrentamento dos fatores 
de risco de doenças crônicas, 
como o tabagismo. “A conta 
chega lá na frente. Por isso 
temos que agir agora”.

O presidente da Fiocruz, 
Mario Moreira, destacou o 
apoio da instituição à decisão 
da Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) de proibir 
os DEFs no Brasil. Ele conside-
ra que a ideia de regulamen-
tação do uso desses produtos 
atende a interesses apenas do 
mercado, e não da população 
e da saúde pública. “A Fiocruz 
e o Inca são instituições estra-
tégicas nesse debate. Vamos 
trabalhar juntos para exercer 
nosso papel técnico na gera-
ção de mais evidências cien-
tíficas sobre a extensão dos 
malefícios desses dispositivos 
eletrônicos sobre a saúde hu-
mana, especialmente a dos 
jovens, que têm sido tão im-

pactados”, afirmou Moreira.
Especialistas das duas ins-

tituições vão manter um grupo 
permanente de trabalho para a 
produção de dados científicos 
e econômicos sobre o poten-
cial impacto negativo da inser-
ção dos DEFs no mercado.

em que a Força Nacional e a 
Polícia Federal, foram amea-
çadas e atacadas pelos inva-
sores, inclusive com o roubo 
de um fuzil, recuperado horas 
depois”. Para Lupion, não dá 
mais para admitir o estado de 
insegurança observado em 
Terra Roxa e Guaíra.

GOVERNADOR CONFIANTE
O próprio governador do 

Paraná, Ratinho Junior, em re-
cente entrevista concedida à 
imprensa, demonstra confian-
ça com a possibilidade de a 
FPA reverter a situação e obter 
o respaldo do STF. “Se essa ju-
risdição passar para o Paraná, Cascavel – Acic, AcicLabs e 

Núcleos do Programa Em-
preender marcarão presença 
na edição de 2024 da Feira das 
Profissões, que será nos dias 
19 e 20 de setembro no Centro 
de Convenções e Eventos de 
Cascavel. Com entrada gratui-
ta, é voltado a estudantes do 
ensino médio, oferecendo a 
eles a oportunidade de conhe-
cer mais sobre diferentes áreas 
profissionais e, com isso, faci-
litar a escolha de suas futuras 
carreiras. A visitação será das 
9h às 20h no dia 19, e das 9h 
às 17h no dia 20 de setembro.

A Feira das Profissões con-
tará com palestras dinâmicas, 
apresentação de cases de su-
cesso, exposições de univer-
sidades e entidades, além 
da apresentação de vagas de 

emprego e estágio. Os estu-
dantes, além de obter informa-
ções sobre diversas profissões,  
também poderão participar do 
sorteios de brindes.

Entre os núcleos do Em-
preender, que participarão do 
evento, estão os de Recursos 
Humanos e Têxtil. O Núcleo 
Setorial de RH apresentará 
manual sobre como elaborar 
currículo e realizará entrevis-
tas simuladas com os alunos, 
ampliando chances para que 
tenham, acesso às oportunida-
des do mercado de trabalho. 
Já o Núcleo Setorial de Confec-
ção Têxtil vai abordar quanto 
a oportunidades de carreira e 
emprego no setor da moda e 
indústria do segmento, um dos 
que mais empregam no Oeste 
do Paraná. 

vamos cumprir a missão que é a 
de colocar ordem”. Ratinho Ju-
nior também dialoga frequen-
temente com o ministro da 
Justiça, Ricardo Lewandowski 
e com o secretário-executivo do 
ministério, Manoel Carlos de Al-
meida. O objetivo principal é o 
de buscar uma solução célere 
e pacífica sobre a demarcação 
de terras indígenas na região.

O Governo do Paraná está 
nos arredores da Fazenda Bri-
lhante, em Terra Roxa, com um 
aparato de policiais militares. 
“Estamos dando aparato para 
não ocorre nenhum confronto 
mais intenso entre os invaso-
res e os proprietários da área”.

Acic e núcleos vão participar 
da Feira das Profissões

Policiais da Força 
Nacional foram 
atacados pelos 
invasores na 
semana passada
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Cascavel – Em um esforço para 
promover um ambiente pacífi-
co e democrático nas eleições 
municipais de 2024, o TRE-PR 
(Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná) está intensificando a 
campanha “Eleições 2024 no 
Caminho da Paz”. A iniciativa 
visa reduzir o clima de animo-
sidade entre eleitores e candi-
datos, que marcou as últimas 
disputas eleitorais no Brasil.

Na manhã de ontem (12), 
o presidente do TRE-PR, Si-
gurd Roberto Bengtsson, jun-
tamente com os juízes Claudia 
Spinassi (143° Zona Eleitoral) 
e Osvaldo Alves da Silva (68° 
Zona Eleitoral), participaram 
do ato de assinatura do pacto 
pela realização de eleições 
pacíficas no âmbito da justiça 
eleitoral do Paraná.

De acordo com o presiden-
te da Corte Eleitoral, o objetivo 
da ação é alcançar uma eleição 
pautada pelo respeito e pela 
apresentação de ideias, e não 
pela disseminação de discur-
sos de ódio. “Acho que todos 
tivemos episódios de paren-
tes que pararam de conversar, 
amizades desfeitas em razão 
do processo eleitoral. A so-
ciedade paranaense não quer 
mais isso. Quer o quê? Uma 
eleição pacífica,” destacou.

A proposta do Pacto da Paz 
foi apresentada a candidatos 
de várias cidades, incluindo 
Curitiba, Foz do Iguaçu e Cas-
cavel. Em muitos locais, todos 
os candidatos a prefeito assi-
naram o pacto, comprometen-
do-se a seguir as normas legais 
e a respeitar o eleitor. A adesão 
ao pacto tem sido vista como 
um sinal de compromisso dos 
candidatos com um processo 
eleitoral mais harmonioso.

Sigurd enfatizou a impor-
tância do compromisso dos 
candidatos com a sociedade, 
afirmando que o respeito às re-
gras é fundamental para uma 
eleição tranquila. “O compro-

Prestação de 
Contas II
Deve constar da prestação 
de contas parcial toda “a 
movimentação financeira e/
ou estimável em dinheiro 
ocorrida desde o início 
da campanha até o dia 
8 de setembro”. A não 
apresentação da prestação 
parcial de contas ou a 
entrega em desconformidade 
caracteriza infração grave, 
salvo justificativa acolhida 
pela Justiça Eleitoral, que 
será apreciada no julgamento 
da prestação de contas final.

Mil por dia
Em 28 dias de 
funcionamento, o aplicativo 
Pardal recebeu mais de 
34.200 denúncias sobre 
práticas de propaganda 
eleitoral irregular na 
campanha das Eleições 
Municipais de 2024, cujo 
1º turno acontece no dia 
6 de outubro, em 5.569 
cidades do país. O número 
corresponde a uma média 
superior a 1.200 denúncias 
por dia.

No Paraná
De acordo com as 
estatísticas do TSE, no 
Paraná, foram registradas 
até às 15h de ontem (12), 
2.500 denúncias, a maior 
parte envolve candidatos ao 
cargo de vereador, seguido 
do cargo de prefeito, partido/
coligação/federação e do 
cargo de vice-prefeito. Em 
Cascavel, foram registradas 
50 denúncias e em Foz do 
Iguaçu, 90. Já em Toledo, 
apenas 3 denúncias foram 
registradas. 

Assédio eleitoral
A presidente do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), ministra 
Cármen Lúcia assinou um 
acordo de cooperação técnica 
entre o Tribunal e o Ministério 
Público do Trabalho para o 
combate ao assédio eleitoral 
no trabalho nas Eleições 
Municipais de 2024. O 

Repeitar as regras é dar
exemplo ao eleitor, diz 
presidente do TRE-PR

No Fórum da Justiça Eleitoral
No final da tarde, a assessoria da campanha do PL informou que o 

candidato esteve no Fórum da Justiça Eleitoral para assinar o pacto e 
que, por “imprevisto de agenda”, ficou impossibilitado de participar do 
evento promovido na Unioeste. 

misso com o eleitor é respeito 
às regras. O próprio candida-
to respeitando as regras dá 
exemplo para que tenhamos 
uma eleição pacífica em todo 
o estado do Paraná,” afirmou.

NA UNIOESTE
No evento da manhã de 

ontem (12), organizado pelo 
TRE-PR, junto com a Unioes-
te, dos quatro candidatos que 
concorrem à Prefeitura de Cas-
cavel, três estavam presentes 
e realizaram a assinatura do 
termo: Marcio Pacheco (PP), 
Professora Liliam (PT) e Edgar 
Bueno (PSDB), que na oportu-
nidade foi representado no ato 
por sua vice, Suely Frare (União 
Brasil). O candidato do PL não 
participou do evento promo-
vido pelo TRE-PR, não enviou 
representante para a assinatu-
ra, nem houve justificativa pela 
ausência à solenidade quando 
foi chamado pelo cerimonial.

Candidata à prefeita de 
Cascavel, Professora Liliam, 
presente no evento, desta-
cou a importância do respeito 
mútuo. “Acho muito simbólico 
esse pacto e que a gente possa 
efetivamente executá-lo todos 
os dias. A eleição tem trans-
corrido com bastante tranqui-
lidade, espero que seja assim 
e, espero que seja assim daqui 
em diante, que a gente supe-

re os anos passados em que o 
ódio permaneceu.”

Liliam ainda lamentou a 
ausência de um dos candida-
tos convidados. “É bastante 
desrespeitoso não aparecer 
numa proposta que todos, não 
tenho dúvida, que todos nós 
almejamos uma eleição em 
debate político feito em paz, 
respeitoso, porque a demo-
cracia é o direito de que cada 
um possa efetivamente, não só 
se expressar, mas se colocar na 
sociedade a partir de seus prin-
cípios” afirmou.

O candidato Marcio Pa-
checo, que também assinou o 
pacto, reforçou a importância 
de respeitar as instituições e 
as leis. “Respeitarmos o Poder 
Judiciário, respeitarmos as 
regras, as normas, as leis. Eu, 
como policial federal sempre 
levei ao pé da risca o respeito 
às leis. Então, para mim, as-
sinar um pacto pela paz, se a 
paz significa trabalhar com a 
verdade, isso evidentemen-
te é o que faz parte da minha 
vida desde sempre, para mim 
é muito simples”, disse. 

Pacheco também não pou-
pou críticas à ausência do 
candidato do PL que não com-
pareceu. “Muito lamentável 
que um candidato não quei-
ra assinar um pacto pela paz, 
para trabalhar com a verdade 
e não com agressões, não com 
mentiras, não com fake news”, 
completou.

ELEIÇÕES PACÍFICAS
A campanha do TRE-PR 

apoiada por universidades 
e instituições da sociedade 
civil, visa garantir que o am-
biente eleitoral seja um espaço 
de respeito e diálogo, garan-
tindo que as Eleições 2024 
transcorram de forma segura, 
igualitária, inclusiva, livre de 
desinformação e de discurso 
de ódio.

OUTROS MUNICÍPIOS
Além de Cascavel, os candi-

datos a prefeito de Lindoeste, 
Professor Danilo e Silvio Santa-
na também assinaram o pacto, 
além de diversos candidatos a 
vereadores que concorrem ao 
pleito de 2024. 

Presidente do TRE-PR, Sigurd 
Bengtsson: sociedade quer 
“uma eleição pacífica”

ASSESSORIA

Prestação de Contas
Termina hoje (13) o prazo para prestação de contas parcial de 
candidatas, candidatos e partidos políticos participantes das 
Eleições 2024. O prazo é válido para todas as concorrentes 
e todos os concorrentes ao pleito, independentemente de 

estarem com o registro deferido ou não.

Repasse CNM
As prefeituras partilharam R$ 4,2 bilhões referentes ao 

primeiro repasse deste mês do FPM (Fundo de Participação 
dos Municípios). O montante já considera o desconto da 

retenção do Fundeb. De acordo com os dados, houve 
crescimento de 17,06% neste repasse quando é feita a 

comparação com o mesmo período do ano anterior. 

documento foi assinado pela 
presidente do Tribunal e pelo 
procurador-geral do Trabalho, 
José de Lima Ramos Pereira.

Arrosi fora
A Justiça Eleitoral da 166ª 
Zona Eleitoral de Catanduvas 
indeferiu o registro de 
candidatura de Adelar Antonio 
Arrosi, que concorreria ao 
cargo de prefeito de Ibema 
pela coligação “Resiliente” 
formada pelos partidos PDT, 
Solidariedade e Federação 
PSDB/Cidadania. A decisão 
ocorreu após uma ação de 
impugnação de registro de 
candidatura apresentada 
pela coligação adversária, 
encabeçada por Rodrigo 
Miotto que alegou que Arrosi 
está inelegível devido a 
uma condenação criminal 
transitada em julgado.

Auditoria em TCE
Na última semana, os 
auditores de controle 
externo da Coordenadoria de 
Acompanhamento de Atos de 
Gestão do TCE-PR (Tribunal 
de Contas do Paraná) 
realizaram visita ao Fundo de 
Aposentadorias e Pensões 
dos Servidores Públicos 
Municipais de Toledo. O 
objetivo da visita era orientar 
os gestores da previdência 
municipal no que diz respeito 
à técnica atuarial e às boas 
práticas de gestão na área.

Situação de 
emergência
Os municípios do Paraná 
que estão em situação de 
emergência ganharam mais 
um reforço na luta contra a 
estiagem. O Estado liberou 
R$ 5 milhões do Fundo para 
Calamidades Públicas aos 
municípios nessa condição. 
A liberação faz parte da 
força-tarefa anunciada pelo 
governador Ratinho Junior, 
quando foi confirmada a 
destinação de R$ 24 milhões 
para ações de enfrentamento 
à estiagem.
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Cascavel – Motoristas que 
trafegam pela Região Leste 
de Cascavel terão que ter uma 
atenção redobrada a partir 
desta sexta-feira (13). O tre-
cho da Rua Jacarezinho entre 
a Avenida Brasil e a Rua Fortu-
nato Bebber estará interditado 
já nas primeiras horas do dia 
para início das obras de melho-
rias da via, que iniciarão com 
serviços de drenagem e esca-
vação do pavimento e por isso, 
o trecho terá que ser fechado 
para manter a segurança no 
local. 

De acordo com a Sesop 
(Secretaria Municipal de Servi-
ços e Obras Públicas) de Casca-
vel, a orientação é para que os 
usuários da via planejem seus 
trajetos com antecedência e 
utilizem rotas alternativas, já 
que o trecho é bastante movi-
mentado, principalmente por 
ter ali uma escola particular 
de ensino e ser via de acesso 
tanto ao Zoológico quanto ao 
Lago Municipal da cidade e fica 
ao lado da obra do novo Sho-
pping Catuaí. 

EM OBRAS
A obra como um todo será 

do trecho entre a Avenida 
Brasil e a Rua José do Patro-
cínio com prazo 180 dias para 
a execução que fará a troca e 
o reforço de todo o trecho de 
pavimentação, alargamento 
da via e a troca das calçadas. 
A empresa Executar Comercial 

Trecho da Rua Jacarezinho 
será interditado a partir de 
hoje para início das obras

Brasília – De janeiro a agosto 
de 2024 os incêndios no Brasil 
já atingiram 11,39 milhões de 
hectares do território do país, 
segundo dados do Monitor do 
Fogo Mapbiomas, divulgados 
nesta quinta-feira (12). Desse 
total, 5,65 milhões de hectares 
foram consumidos pelo fogo 
apenas no mês de agosto, o 
que equivale a 49% do total 
deste ano.

Nesses oito primeiros 
meses do ano, o fogo se alas-
trou principalmente em áreas 
de vegetação nativa, que 
representam 70% do que foi 

queimado. As áreas campes-
tres foram as que os incêndios 
mais afetaram, representando 
24,7% do total. Formações 
savânicas, florestais e campos 
alagados também foram for-
temente atingidos, represen-
tando 17,9%, 16,4% e 9,5% 
respectivamente. Pastagens 
representaram 21,1% de toda 
a área atingida.

Para o período, os estados 
do Mato Grosso, Roraima e Pará 
foram os mais atingidos, respon-
dendo por mais da metade, 52%, 
da área alcançada pelo fogo. 
São três estados da Amazônia, 

bioma mais atingido até agosto 
de 2024. O fogo consumiu 5,4 
milhões de hectares do bioma 
nesses oito meses.

O Pantanal, até agosto de 
2024 queimou 1,22 milhão de 
hectares, um crescimento de 
249% nas áreas alcançadas por 
incêndios, em comparação à 
média dos cinco anos anterio-
res. A Mata Atlântica teve 615 
mil hectares atingidos pelo 
fogo, enquanto que na Caa-
tinga os incêndios afetaram 
51 mil hectares. Já os Pampas 
tiveram apenas 2,7 mil hecta-
res no período de oito meses. 

Brasil teve 11,39 milhões de 
hectares atingidos pelo fogo

Lago Azul 
Outra obra que deve começar nos próximos dias é das ruas do Bairro 

Lago Azul, bastante esperada pela comunidade local. A homologação do 
contrato foi publicada no Diário Oficial do Município desta quinta-feira 
(12). A empresa é a mesma da obra da Rua Jacarezinho e fará a obra 
pelo valor de R$ 4.389.961,50, para um total de cerca de 16 mil metros 
quadrados de asfalto.  

A obra iniciou em 2022, mas parou por diversas vezes até o Municí-
pio romper o contrato com a empresa que venceu a licitação. Assim que 
começar a obra deve demorar cerca de seis meses para ser concluída, 
do asfaltamento das ruas Lagoa de Freitas e da Pinguela. O Lago Azul 
era um loteamento antigo e na época não foi exigida a infraestrutura e 
há pouco tempo acabou sendo incorporado de área rural para urbana. 

e Serviços Ltda, da cidade de 
Santana da Parnaíba (SP), é 
que fará a obra que tem o valor 
total de R$ 1,9 milhão. 

Devido à inauguração do 
shopping, o trecho será ainda 
mais utilizado e por isso da 
necessidade da obra, sendo 
que o investimento é privado, 
mas o Município se compro-
meteu em melhorar a via e o 
trânsito das proximidades. 
A previsão é que o shopping 
seja inaugurado no dia 30 de 
outubro, já que está em fase de 
finalização da obra. 

O SHOPPING
O Catuaí Shopping Casca-

vel terá 83 mil metros quadra-
dos de área construída, mais 
de 280 lojas, 13 semiâncoras e 
megalojas e a praça de alimen-
tação terá capacidade para 1,5 
mil pessoas. Mais de R$ 700 
milhões estão sendo investi-
dos no empreendimento. Entre 
o período das obras e a partir 
de seu pleno funcionamento, 
serão mais de 8 mil vagas de 
trabalho, sendo 2,5 mil empre-
gos diretos e mais de 6 mil 
indiretos. 

CELSO DIAS

Pesca proibida
Em razão do período 
crítico de escassez hídrica 
em decorrência da longa 
estiagem no Estado, o 
Instituto Água e Terra (IAT) 
proibiu a pesca, em todas as 
suas modalidades, em quatro 
Bacias Hidrográficas do 
Paraná: Rio das Cinzas, Ivaí, 
Piquiri e Tibagi. A medida 
veda também o transporte 
de pescados sem a devida 
comprovação de origem.

PcD
O deputado federal Beto 
Preto (PSD) manifestou seu 
apoio à criação da Política 
Nacional de Atenção aos 
Portadores de Fibromialgia, 
votando a favor do projeto 
de lei que foi aprovado pela 
Câmara dos Deputados. A 
proposta, que segue agora 
para o Senado, estabelece 
uma série de diretrizes para 
o tratamento e inclusão das 
pessoas com fibromialgia, 
doença que passa a ser 
reconhecida oficialmente 
como deficiência.

Festa Literária
A Festa Literária de Maringá 
(FLIM) começou na quarta-
feira (11) e tem programação 
até domingo (15). Neste 
ano, por conta das obras 
do Eixo Monumental, todas 
as atividades serão no 
Teatro Calil Haddad. Entre 
as atividades previstas na 
programação estão mesas 
e bate-papos literários, 
oficinas, contação de 
histórias, lançamentos 
literários, encontro de clubes 
de leitura, palestras, saraus, 
cineconcerto e shows.

Escalada
O senador Sérgio Moro 
(UB) apontou uma escalada 
da violência em Curitiba, 
especialmente no transporte 
público. Segundo ele, 
em apenas dois meses, 
ocorreram dois assassinatos 
dentro de ônibus na cidade, 
além de 1.075 crimes 
registrados no transporte 

Café Qualidade
Cafeicultores de todo o Estado já podem se inscrever na 22ª 
edição do Concurso Café Qualidade Paraná. A cerimônia de 
premiação do evento será em Curitiba. As inscrições podem 
ser feitas até 30 de setembro nas unidades do IDR-Paraná 
ou nos sindicatos rurais. O encerramento do concurso Café 

Qualidade Paraná será realizado em 12 de novembro.

coletivo durante o primeiro 
semestre de 2024. O 
senador também afirmou que 
a situação demanda ações 
urgentes para melhorar 
a segurança da cidade e 
criticou a “falta de ação da 
prefeitura para controlar a 
criminalidade”.

Crescimento
O setor de serviços e as 
atividades turísticas do 
Paraná cresceram bem 
acima da média nacional 
nos primeiros sete meses 
do ano, aponta pesquisa 
IBGE. O volume de serviços 
avançou 4,1% entre janeiro 
e julho, mais do que o dobro 
do que o Brasil, que teve 
alta de 1,8%. Já o turismo 
paranaense aumentou 5,4% 
no acumulado do ano, contra 
1,3% da média nacional.

Hospital
Aliel Machado (PV) candidato 
a prefeito, destacou a 
licitação da construção 
da nova torre do Hospital 
Universitário Regional dos 
Campos Gerais (HU-UEPG). 
Com investimento de R$ 107 
milhões, a nova estrutura de 
seis andares terá 239 novos 
leitos, Pronto Atendimento, 
Centro Cirúrgico, 60 leitos 
de UTI Adulto, Laboratório 
de Análises Clínicas, 
acompanhamento para 
gestação de alto risco, 20 
leitos de UTI neonatal e 
cobertura com heliponto. 
Para custear a obra, Aliel 
viabilizou cerca de R$ 70 
milhões entre emendas 
parlamentares e recursos do 
Ministério da Saúde.

Candidato
Além de Luiz Fernando 
Casagrande Pereira, o 
advogado criminalista Marlus 
Arns de Oliveira é candidato 
do ‘Movimento Algo Novo 
na Advocacia’ para disputar 
a presidência da OAB-PR. 
Ex-presidente da seccional de 
Curitiba, Marlus é candidato 
de oposição na eleição que 
será realizada em novembro 
próximo. 



5Sexta-feira 13 de setembro de 2024  POLÍTICA@oparana hojenews

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339 

 

Esplanada
Twitter @colunaesplanada

Leandro Mazzini 
Com Equipes DF, RJ e SP

Autistas propositais
Parece que para o PT o 
escândalo de Silvio Almeida 
morreu com sua demissão 
do Ministério.  Presidida 
pelo partido, a Comissão 
de Direitos Humanos da 
Câmara ignorou o caso e 
realizou, na quarta-feira, 
audiência pública sobre 
o projeto “PRF amiga dos 
autistas”. Não apareceu 
um requerimento para 
convidá-lo a se explicar. 

Beija-mão 
Rifado por Arthur Lira, o 
deputado Elmar Nascimento 
(União-BA) se reuniu ontem 
com o chefe da Casa Civil 
do Palácio, Rui Costa, e 
depois com a presidente 
do PT, Gleisi Hoffmann. O 
partido não terá candidato 
à presidência da Câmara, 
e o beija-mão continua. 
O PT tem 69 deputados, 
e controlou um incêndio. 
Odair Cunha (PT-MG) foi 
obrigado a apagar foto 
ao lado de Hugo Motta 
(Rep-PB), o apadrinhado de 
Lira.

Ruralistas 
O presidente Lula da Silva 
vetou o PL 397/24, que 
previa a prorrogação do 
prazo para o pagamento 
de dívidas dos pequenos 
produtores rurais de 
regiões atingidas por 
secas ou enchentes. O 
senador Mecias de Jesus 

Adiós, Maduro
Embora o Brasil não reconheça a eleição de Nicolás 
Maduro, o Itamaraty terá de responder ao Governo 

venezuelano sobre quem representará o presidente Lula 
da Silva na posse do ditador, marcada para 10 de janeiro. 

São duas as opções, segundo diplomatas brasileiros 
consultados pela Coluna: o assessor especial do Palácio, 
Celso Amorim, ou o chanceler Mauro Vieira. Lula não quer 

saber de pisar 
em Caracas, mas 
torce pela eleição 

de Kamala 
Harris, para 

prestigiar a posse 
presidencial 

norte-americana 
em Washington, 

dia 20 de janeiro. 
Apesar do frio 

intenso da época, 
o petista sabe 

que é mais 
negócio prestigiar 
o grande irmão 

do Norte.

(Rep-RR) se revoltou: “Lula 
trai o povo do campo 
ao vetar o aditamento 
de dívidas rurais”. A 
Frente Parlamentar da 
Agropecuária se mobiliza 
para reverter a decisão em 
plenário. 

Verba privada 
O RegeneraRS aprovou R$ 
8 milhões para projetos 
de reconstrução do RS, 
com foco em habitação, 
urbanismo, educação e 
apoio a negócios. Entre 
eles, o “Favela 3D”, da 
Gerando Falcões, que 
receberá R$ 1 milhão 
para revitalizar a Vila 
Costaneira, e a criação de 
um Fundo de Investimento 
em Direitos Creditórios 
com R$ 3 milhões do BTG 
Pactual, para apoiar micro e 
pequenos empreendedores. 

Classificados
Está pegando fogo a 
horta da Santa Casa 
de Misericórdia do Rio 
de Janeiro. Diferentes 
autoridades já têm 
informações de que o 
mordomo da direção 
está servindo café frio 
enquanto toma o quente 
na saleta. Não é de hoje 
que a instituição secular 
passa por situações 
constrangedoras nos 
gabinetes que a deixam na 
UTI – mas isso pode estar 
perto de acabar.   

Brasília - A Câmara dos De-
putados aprovou ontem (12), 
após longa e tensa discussão, o 
projeto de lei que propõe uma 
transição de três anos para o 
fim da desoneração da folha 
de pagamentos de 17 setores 
da economia e para a cobrança 
de alíquota cheia do INSS em 
municípios com até 156 mil 
habitantes. A proposta já foi 
enviada à sanção presidencial 
sob forte protesto dos setores 
que já acenam com o aumento 
das demissões pela elevação 
dos custos.

O Projeto de Lei 1847/24, 
do Senado, surgiu depois de o 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) considerar inconstitucional 
a Lei 14.784/23, que prorrogou 
a desoneração até 2027, por 
falta de indicação dos recursos 
para suportar a diminuição de 
arrecadação. Um acordo pos-
terior foi fechado no sentido de 
manter as alíquotas para 2024 
e buscar fontes de financia-
mento para os anos seguintes.

Assim, o texto contém vá-
rias medidas que buscam 
recursos para amparar as 
isenções durante o período de 
sua vigência, como atualiza-
ção do valor de imóveis com 
imposto menor de ganho de 
capital, uso de depósitos judi-
ciais e repatriação de valores 
levados ao exterior sem decla-
ração. A novidade do projeto 
aprovado ontem é a inclusão 
de uma medida que permi-
te ao governo utilizar valores 
esquecidos em contas bancá-
rias para compensar o impacto 
da desoneração da folha nas 
contas públicas. Estima-se que 
esses valores somem cerca de 
R$ 8,6 bilhões, o que gerou 

Relatora renunciou
Nomeada relatora no início da tarde de quarta-feira (11), a deputada 

Any Ortiz (Cidadania-RS), só conseguiu chegar a Brasília por volta das 
22h, devido a problemas no aeroporto de Porto Alegre por conta das 
enchentes. Ao discursar na tribuna, ela lamentou o veto total do presi-
dente Lula à proposta aprovada inicialmente pela Câmara, que prorrogava 
a desoneração até o final de 2027.

Ortiz abriu mão da relatoria da proposta. “Eu venho da iniciativa 
privada e decidi entrar na política para defender o setor produtivo deste 
país por entender que um país grande e rico se faz com um setor pro-
dutivo forte, com trabalho, com renda, com dignidade para as pessoas”, 
discursou, devolvendo a relatoria da matéria.

Câmara aprova fim gradual 
da desoneração da folha e
“confisca” valor esquecido

divergências sobre a manei-
ra como esses recursos serão 
contabilizados.

O texto foi relatado em 
Plenário pelo deputado José 
Guimarães (PT-CE), que apre-
sentou a emenda de redação 
para resolver impasse sobre a 
contagem do dinheiro de de-
pósitos esquecidos no cálculo 
do resultado fiscal. O Banco 
Central, em nota oficial, discor-
dou de trecho que considerava 
esses valores incorporados ao 
Tesouro Nacional para fins de 
estatísticas fiscais.

A DESONERAÇÃO
Com a desoneração, as em-

presas beneficiadas podem 
optar pelo pagamento de con-
tribuição social sobre a receita 
bruta com alíquotas de 1% a 
4,5% em vez de pagar 20% de 
INSS sobre a folha de salários. 
Instituída em 2011 para alguns 
setores, principalmente tecno-
logia da informação e comuni-
cação e call center, a política 
de desoneração foi ampliada 
para diversos setores da eco-
nomia em 2014, mas sofreu 
diminuição a partir de 2018 de-
vido à grande renúncia fiscal, 
permanecendo desde então 
apenas para algumas áreas 
de serviços e determinados 
produtos.

REDUÇÃO GRADUAL
Como transição, o projeto 

prevê, de 2025 a 2027, a redu-
ção gradual da alíquota sobre 
a receita bruta e o aumento 
gradual da alíquota sobre a 
folha. De 2028 em diante, vol-
tam os 20% incidentes sobre 
a folha e fica extinta aquela 
sobre a receita bruta. A todo 

caso, durante esses anos, as 
alíquotas incidentes sobre a 
folha de salários não atingirão 
os pagamentos do 13º salário.

Por outro lado, se a em-
presa atuar em outras ativi-
dades não beneficiadas com 
a desoneração, terá de pagar 
os adicionais progressivos da 
contribuição sobre a folha 
junto com outro percentual 
já devido segundo as regras 
atuais da Lei 12.546/11.

MUNICÍPIOS
Quanto aos municípios, 

permanecerá a alíquota de 
8% do INSS em 2024, aumen-
tando gradualmente para 12% 
em 2025, 16% em 2026 e vol-
tando a 20% a partir de janeiro 
de 2027.

O benefício valerá para 
cidades com população de 
cerca de 156 mil habitantes 
(em torno de 5,3 mil cidades). 
Para contarem com a redução 
de alíquotas, os municípios 
devem estar quites com tribu-
tos e contribuições federais.

O projeto exige ainda dos 
municípios beneficiados que 
mantenham atualizados os 
dados cadastrais no sistema 
eSocial para poderem contar 
com a alíquota diferenciada e 
também com a compensação 
prevista em lei entre o Regime 
Geral de Previdência Social 
(RGPS) e regime próprio de 
previdência de determinado 
município, seja ele beneficiá-
rio ou não da desoneração da 
folha.

EMPREGOS
Se o projeto virar lei, as em-

presas que optarem por con-
tribuir ao INSS dessa forma 
deverão, a partir de 1º de janei-
ro de 2025 e até 31 de dezem-
bro de 2027, firmar termo de 
compromisso para manter, ao 
longo de cada ano, quantida-
de média de empregados igual 
ou superior a 75% da média do 
ano imediatamente anterior. 
Caso a empresa não cumpra 
o termo, não poderá usar a 
contribuição sobre a receita 
bruta a partir do ano seguinte 
ao descumprimento, devendo 
pagar integralmente a alíquota 
de 20% sobre a folha.  
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 Brasília – O próximo lote do 
abono salarial do PIS/Pasep 
2024 (ano-base 2022), com 
valor de até um salário mínimo 
(R$ 1.412) deverá ser pago 
pelo Ministério do Trabalho 
até o dia 15 de setembro. No 
entanto, a pasta informou que, 
até a última segunda-feira (9), 
723.687 trabalhadores ainda 
não haviam sacado o benefí-
cio referente ao lote pago em 
agosto. Com isso, o valor pen-
dente de saque chega a R$ 
283.464.740,00.

De acordo com o ministé-
rio, o abono vai ficar disponível 
para saque do trabalhador nas 
instituições financeiras Caixa 
e do Banco do Brasil, até o fim 
do prazo previsto no calendá-
rio, em 27 de dezembro.

Os valores são destinados 
aos trabalhadores da inicia-
tiva privada, via PIS, e para os 
servidores públicos, via Pasep. 
Os valores para as categorias 
variam entre R$ 118,00 e R$ 
1.412,00, levando em conta o 
número de meses trabalhados 
ao longo do ano-base 2022.

Dos pagamentos realiza-
dos, 22.088.225 foram pagos 
pela Caixa Econômica Federal 
referente aos trabalhadores de 
empresas privadas contribuin-
tes do Programa de Integração 
Social (PIS) e 2.785.721 foram 
realizados pelo Banco do Brasil 
aos trabalhadores de empre-
sas públicas que contribuem 
para o Programa de Formação 
do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep). 

Curitiba – O vazio sanitário da 
soja, período em que é proi-
bida a existência de qualquer 
planta da oleaginosa emer-
gida no campo, terminou em 
31 de agosto para a região 2 
do Paraná – Norte, Noroeste, 
Oeste e Centro-Oeste. No 
entanto, o tempo seco invia-
bilizou o plantio mais intenso, 
com semeaduras bastante iso-
ladas e ainda não mensuráveis 
em percentual.

Esse é um dos assuntos 
analisados no Boletim de Con-
juntura Agropecuária referente 
à semana de 6 a 12 de setem-
bro. O documento preparado 
pelo Departamento de Econo-
mia Rural (Deral), da Secreta-
ria de Estado da Agricultura 

Curitiba – O volume de vendas 
no comércio varejista ampliado 
cresceu 12% no Paraná nos 
primeiros sete meses do ano, 
acima da média nacional, de 
7,2%. Os dados são da Pes-
quisa Mensal do Comércio, 
divulgada nesta quinta-feira 
(12) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 
O levantamento leva em conta 
todos os segmentos comer-
ciais, incluindo venda de mate-
riais de construção, veículos e 
autopeças.

As vendas no setor aumen-
taram 5,4% em julho, na com-
paração com o mesmo mês do 
ano passado, e 0,2% em rela-
ção ao mês anterior, ambos 
acima da média brasileira, que 
cresceu 4,7% e 0,1%, respecti-
vamente. Já no acumulado de 
12 meses, entre agosto de 2023 
e julho de 2024, o avanço para-
naense foi de 3,2%.

O Estado também se desta-
cou nas vendas no atacado de 
produtos alimentícios, bebi-
das e fumo, com aumento de 
15,6% em julho em relação 
a junho deste ano, segundo 
melhor resultado do País no 
período, atrás apenas do Dis-
trito Federal (19,2%). Em todo 
o Brasil, o crescimento foi de 
0,6% nesse segmento.

As vendas de materiais de 
construção também tiveram 
avanço relevante em julho. 
Na comparação com julho 
de 2024, o crescimento foi de 
19,2% – 8,2% acima da média 
nacional e também o segundo 
melhor resultado do País. A 
alta no acumulado do ano 
chegou a 13,3%, quase qua-
tro vezes mais que a média 
nacional (3,4%) e também 
o segundo maior volume do 
País, atrás da Bahia (20,9%). E 
no acumulado de 12 meses, as 

vendas paranaenses subiram 
8,7%, contra 1,9% da média 
nacional.

O comércio de veículos, 
motocicletas, partes e peças é 
outro destaque no Paraná, com 
crescimento de 29% em julho 
em comparação ao mesmo 
mês do ano passado. Nos pri-
meiros sete meses, o avanço 
foi de 18% e, no acumulado 
de 12 meses, 13,9%. As vendas 
paranaenses nesse segmento 
tiveram desempenho supe-
rior às nacionais em todos os 
períodos analisados pelo IBGE.

Já na análise do varejo, 
excluindo os três segmentos 
detalhados acima, o Paraná 
avançou 0,5% em compara-
ção a junho; 2,6% em relação 
a julho do ano passado; 3,8% 
entre janeiro e julho em rela-
ção a igual período do ano 
anterior e 2,8% no acumulado 
de 12 meses. 

e do Abastecimento, também 
aborda outros assuntos, entre 
eles a alta no preço do trigo ao 
produtor que, no entanto, teve 
perdas elevadas em função de 
geadas e da estiagem.

Diferente do ano passado, 
quando o vazio sanitário ini-
ciou em 10 de setembro para 
todo o Estado, em 2024 ele foi 
escalonado. Parte dos produ-
tores já pode plantar desde 
o início do mês. A região 1 – 
Sul, Leste, Campos Gerais e 
Litoral – tem permissão para 
plantas emergidas a partir de 
19 de setembro, enquanto no 
Sudoeste o período começa 
em 20 de setembro.

Segundo levantamento do 
Deral, há relatos somente de 

plantios isolados, em razão da 
falta de chuva. Em anos ante-
riores, pelo menos 1% da área 
já teria plantas de soja emer-
gindo. Para a safra 2024/25 a 
estimativa é de 5,8 milhões 
de hectares plantados para 
colheita de 22,3 milhões de 
toneladas.

O Simepar aponta para 
possibilidade de chuvas em 
volume superior a 10 milí-
metros no próximo final de 
semana em boa parte do 
Estado. Caso se confirme, os 
produtores de soja da área já 
liberada devem aproveitar e 
acelerar o plantio.

TRIGO
Em um mês a saca de trigo 

Com fim do vazio sanitário, plantio de soja 
começa em 5,8 milhões de hectares no Paraná

passou de R$ 75,57 para R$ 
78,70. O aumento de 4% no 
preço é incomum, pois o pro-
duto está sendo colhido, pas-
sando de 1% para 18% da 
área nesse mesmo período e 
já começa a abastecer o mer-
cado. No ano passado, os pre-
ços de setembro, comparativa-
mente a agosto, tiveram queda 
de 19%.

“O movimento, infeliz-
mente, aconteceu de maneira 

tardia e não beneficia os pro-
dutores de forma integral, pois 
decorre das perdas de 17% 
sofridas tanto em função das 
secas quanto em função das 
geadas”, ponderou o agrô-
nomo Carlos Hugo Godinho, 
analista da cultura no Deral.

Projeta-se perda ainda 
maior, em razão da estiagem 
que persiste e dos danos pela 
geada que passam a ficar mais 
evidentes com a colheita. 

PIS/Pasep: R$ 283,4 mi 
ainda não foram sacados

Quem tem direito
O abono salarial do PIS/Pasep é pago a trabalhadores que atuam com 

carteira assinada e a servidores públicos que receberam salário mensal 
médio de até dois salários-mínimos ao longo do ano-base. Diante disso, 
trabalhadores rurais ou urbanos empregados por pessoa física, assim 
como empregadas domésticas, não recebem o benefício.

No Paraná, comércio varejista cresce 12% 
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Em um mundo cada vez mais 
movido pela inovação, a capa-
cidade de adaptar-se e integrar 
novas tecnologias ao dia a dia 
não é apenas uma vantagem, mas 
uma necessidade. É nesse con-
texto que a Univel promove a 22ª 
edição de sua tradicional Jornada 
Científica, agora reformulada e fo-
cada em temas que estão moldan-
do o futuro. Na quarta-feira (11), 
o 3º módulo, dedicado às áreas 
de Exatas e Tecnologia, trouxe à 
tona o debate sobre “Tecnologia e 
Inovação: A Indústria 4.0 na Cons-
trução”.

Voltado para os acadêmicos 
dos cursos de Arquitetura, Tec-
nologia em Análise e Desenvol-
vimento de Sistemas (TADS), e 
Engenharias Civil, Mecânica e de 
Produção, o evento contou com 
uma palestra do engenheiro civil, 
Welinton Lemes, especialista em 
execução e gerenciamento de 
obras. Lemes destacou como a 
Indústria 4.0 está revolucionan-
do a construção civil, com novas 
tecnologias que otimizam pro-
cessos, aumentam a eficiência e 
garantem maior sustentabilidade 
no setor.

Durante a palestra, Welinton 
Lemes ressaltou que a constru-
ção civil está em um processo 

acelerado de industrialização e 
automação, exigindo que futuros 
profissionais estejam atentos às 
inovações tecnológicas e à busca 
por eficiência. “Hoje, o aluno 
precisa compreender que a cons-
trução civil está cada vez mais in-
dustrializada e automatizada. Não 
podemos mais pensar nos méto-
dos tradicionais de construção. É 
essencial focar na industrializa-
ção, pois os grandes investidores 
e empresários buscam eficiência 
e cumprimento de prazos. Redu-
zir o tempo de execução significa 
economizar em mão de obra. Por-
tanto, é fundamental estar atento 
às inovações tecnológicas, como 
novos softwares e equipamentos, 
tanto nacionais quanto interna-
cionais”, disse o engenheiro.

TRANSFORMAÇÕES 
Lemes também destacou a 

importância de reduzir prazos e 
custos, além de incentivar a ex-
ploração de novas tecnologias, 
fornecedores e clientes para 
acompanhar as transformações 
trazidas pela Indústria 4.0 e, em 
breve, pela Indústria 5.0. “É ne-
cessário buscar constantemente 
inovação na construção civil, seja 
explorando novos fornecedores, 
ampliando a rede de clientes ou 

até mesmo ajudando os fornece-
dores a se desenvolverem. Parti-
cipar de palestras e eventos do 
setor é crucial, pois a construção 
civil passou por grandes avanços 
nos últimos dez anos, e a ten-
dência é que, com a Indústria 
4.0 e já caminhando para a 5.0, 
essas transformações cheguem 
de forma ainda mais rápida. Um 
exemplo disso é o EcoPark, que 
já utiliza um sistema de paredes 
industrializadas, mesmo que o 
canteiro de obras ainda siga mé-
todos mais tradicionais. Porém, 
essa mudança também vai alcan-
çar o canteiro de obras em breve”, 
finalizou.

INTERAÇÃO ESSENCIAL
O coordenador de Engenharia 

Civil, Christian Kniphoff, enalteceu 
a relevância de eventos como jor-
nadas científicas, semanas acadê-
micas e simpósios para promover 
uma interação essencial entre o 
ambiente acadêmico e o setor 
produtivo. Segundo ele, essa co-
nexão é fundamental para formar 
profissionais alinhados com as 
inovações e avanços do mercado. 
Kniphoff ressaltou que o setor pri-
vado, com seu dinamismo, muitas 
vezes desenvolve soluções inova-
doras que são posteriormente va-

Univel Play 2024 vai conectar alunos 
do ensino médio à vida acadêmica

O Univel Play se consolidou 
como uma tradição para estu-
dantes do ensino médio de Cas-
cavel e região. O evento, que ao 
longo dos anos se tornou o maior 
na área de educação no oeste do 
Paraná, continua quebrando re-
cordes de público a cada nova 
edição. Em 2024, na sua 8ª edi-
ção, o evento promete ir ainda 
mais além, com expectativas 
de atrair um número recorde de 
participantes. A edição deste ano 
acontece no dia 8 de outubro.

No ano passado, mais de 
7.600 pessoas estiveram presen-
tes no campus da Univel para 
conhecer a instituição, explorar 
os cursos oferecidos e partici-
par do Vestibular de Verão. Este 
crescimento constante reflete o 
sucesso da proposta do evento, 
que se posiciona como uma porta 
de entrada para o ensino supe-
rior e uma oportunidade única 
de vivenciar a experiência uni-
versitária.

De acordo com o diretor ad-

ministrativo da Univel, Tiago 
Buosi, o Univel Play se conso-
lidou como um dos maiores e 
mais importantes eventos edu-
cacionais de Cascavel e região. 
“Ele oferece uma oportunidade 
singular para estudantes e jo-
vens profissionais que buscam 
orientação sobre suas futuras 
carreiras. Em 2024, superamos a 
marca de 7.600 participantes e, 
para este ano, esperamos con-
tinuar crescendo e impactando 
ainda mais pessoas”, disse Tiago.

EXPANSÃO E ALCANCE
O público-alvo do Univel Play 

é, principalmente, estudantes do 
ensino médio, mas o evento é 
aberto a pessoas de todas as ida-
des. A equipe da Univel faz um es-
forço coordenado para promover 
o evento em colégios e cidades 
da região, visitando mais de 150 
instituições em mais de 30 mu-
nicípios. O objetivo é conscienti-
zar os alunos sobre a importância 
de eventos como o Univel Play 

na construção de uma escolha 
profissional mais sólida e cons-
ciente.

PROGRAMAÇÃO 
VARIADA E INTERATIVA

O Univel Play 2024 promete 
uma programação ainda mais 
diversificada, com atividades 
distribuídas ao longo do dia. Pela 
manhã, os estudantes poderão 

explorar o campus, visitar estan-
des de diversos cursos e interagir 
com professores e alunos vetera-
nos, tudo isso com o intuito de 
aproximá-los da realidade aca-
dêmica e profissional que cada 
graduação oferece.

Uma das atrações mais po-
pulares do evento são as ofici-
nas práticas, organizadas por 
graduandos e professores, que 

oferecem desde simuladores de 
realidade virtual até dinâmicas 
imersivas, como o Júri Simulado 
do curso de Direito e as simula-
ções odontológicas, nas quais os 
participantes podem experimen-
tar, na prática, o atendimento ao 
paciente.

Para aqueles que ainda estão 
incertos sobre qual carreira se-
guir, o Univel Play oferece testes 
vocacionais e orientações de car-
reiras, todos gratuitos, uma ferra-
menta importante para ajudar os 
alunos a identificar suas áreas de 
interesse e afinidade.

DIVERSÃO E 
EXPERIÊNCIA COMPLETA
Além das atividades educa-

cionais, o Univel Play também 
proporciona momentos de des-
contração. A edição de 2024 con-
tará com sorteios, espaços de 
relaxamento, shows musicais, 
além de muitas outras atrações 
para os visitantes e uma praça 
de alimentação com food trucks. 

A Indústria 4.0 na Construção é tema de 
debate na 22ª Jornada Científica da Univel

lidadas pela pesquisa acadêmica, 
e esse processo se torna eviden-
te em palestras e demonstrações 
de empresas visionárias, como o 
caso do EcoPark, que apresentou 
sua planta inovadora durante a 
jornada. “Essa interação provo-
ca os alunos a investigar e vali-
dar as técnicas apresentadas em 
seus trabalhos de curso, disser-
tações de mestrado e teses de 
doutorado, contribuindo para o 
desenvolvimento e a validação 
metodológica dessas inovações”, 
disse o coordenador.

SOBRE A JORNADA CIEN-
TÍFICA DA UNIVEL

Ao longo das últimas duas 
décadas, a Jornada Científica da 
Univel se estabeleceu como um 
espaço essencial para o debate 
de questões contemporâneas e 

para a promoção da inovação 
acadêmica. A edição de 2024, em 
especial, ocorre em um momen-
to significativo para a instituição, 
que recebeu o conceito máximo 
do Ministério da Educação no pro-
cesso de recredenciamento. Esse 
resultado reflete o impacto das 
iniciativas de pesquisa e inova-
ção no cotidiano dos estudantes 
e no compromisso da Univel com 
o futuro.

Dividida em módulos e áreas 
do conhecimento, a Jornada 
Científica deste ano traz um novo 
formato, proporcionando discus-
sões mais focadas e alinhadas às 
demandas do mercado. Assim, a 
Univel reafirma seu papel como 
uma instituição que prepara seus 
alunos para enfrentar os desafios 
de um mundo cada vez mais tec-
nológico e interconectado.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A maior parte da sua atenção tem tudo para se vol-
tar para o trabalho, ainda mais se ainda não con-
quistou o reconhecimento que merece. Ainda pela 
manhã, porém, vai precisar de paciência redobrada 
porque o risco de atrito não é pequeno. No amor, 
não faça tantas críticas. 
Cor: AMARELO Palpites: 45, 16, 09

TOURO  21/4 a 205
Nesta Sexta 13, as estrelas enviam vibes maravilho-
sas para você se divertir com os amigos e sair da 
rotina. Você começa o dia esbanjando disposição e 
criatividade, mas precisa manter o foco nas tarefas 
se quiser evitar problemas. Há sinal de momentos 
descontraídos e pra lá de animados no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 57, 27, 36

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O trabalho pode apresentar desafios, mas se focar 
nos resultados e deixar as picuinhas de lado, as 
coisas entram nos eixos. Sua intuição segue a todo 
vapor, e há boas chances de identificar oportuni-
dades interessantes. O amor conta com paixão e 
diversão em doses iguais, mas fuja de brigas. 
Cor: PRETO Palpites: 44, 26, 24

CÂNCER 21/6 a 21/7
Talvez tenha que lidar com algumas questões 
do passado, mas esqueça as diferenças pessoais 
e foque nos agora, Câncer. À noite, troque ideias 
com os amigos, mate a saudade e faça um esforço 
para espantar a solidão. No amor, controle o ciúme. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 55, 46, 28

LEÃO 22/7 a 22/8
Comece o dia mergulhando no trabalho, porque se 
depender das estrelas, vai chover serviço no seu 
colo hoje. Se precisa terminar alguma coisa que 
ficou pendente, a dica é resolver tudo primeiro, e 
só depois se envolva em algo novo! No amor, não 
deixe que a rotina se transforme num problema. 
Cor: BRANCO Palpites: 14, 08, 23

VIRGEM 23/8 a 22/9
O dia será perfeito para fazer contatos, retomar 
laços que estavam desgastados e colocar sua criati-
vidade em prática. Mas as finanças pedem cautela: 
não dá pra sair por aí comprando tudo o que vê. 
Romantismo e diversão animam o amor, só que a 
possessividade também pode dar as caras. 
Cor: VERMELHO Palpites: 10, 54, 25

LIBRA  23/9 a 22/10
Se depender das estrelas, tudo que envolve a famí-
lia ou a sua casa deve correr às mil maravilhas. No 
trabalho, as tarefas de rotina devem se resolver 
sem problemas. Mas é melhor evitar atritos por 
questões pessoais, tá? Seu jeito mais possessivo 
e ciumento fica evidente no amor. 
Cor: CINZA Palpites: 42, 26, 51

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você tem tudo para dar um show de comunicação 
em todas as áreas! Mas é melhor filtrar as palavras 
para evitar problemas. Passeio, viagem rápida ou 
encontro com os amigos podem dar um chega pra 
lá na preguiça. O amor segue agitado. 
Cor: ROXO Palpites: 48, 27, 54

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
As estrelas enviam ótimas energias para você con-
quistar algo que sempre quis, seja para o lar ou 
para melhor a sua conta bancária. Vale a pena ser 
um pouco mais cauteloso nas finanças, porque 
misturar amizade e dinheiro não será a melhor 
pedida. Tudo ok no amor. 
Cor: SALMÃO Palpites: 36, 34, 52

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Tudo que depende do seu carisma tem mais chance 
de dar certo. Mas talvez precise pensar duas vezes 
para não trocar os pés pelas mãos numa conversa. 
Uma viagem ou até um passeio de última hora pro-
mete levantar seu astral. Há sinal de otimismo e 
altas doses de carinho no amor. 
Cor: DOURADO Palpites: 30, 57, 19

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A dica das estrelas é prestar atenção à sua intuição 
para encontrar o melhor caminho em uma situação 
inesperada. Faça a sua parte, fique no seu canto e 
fuja de confusão! Ainda bem que o astral melhora, 
e você tem boas chances de fechar a semana sem 
grandes problemas. Boas vibes no amor. 
Cor: LARANJA Palpites: 55, 01, 39

PEIXES 20/2 a 20/3
As amizades estão protegidas, mas a relação com 
a galera pode passar por alguma tensão, e vai 
precisar de jogo de cintura se quiser as amizades 
intactas. A boa notícia é que o trabalho tem tudo 
para correr sem problemas. As demonstrações de 
carinho aquecem seu coração no amor. 
Cor: CEREJA Palpites: 46, 52, 18
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concurso: 3193Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

PGI
DESANIMO

DELRAMPA
RUGIROS

TOCOROSI
SIDRATS

METAARCO
OCAPIDA

PLACAREL
ADOIARA

LEVEACNE
ARMAONC
DEMITIDO

POÇOHARAS

Desalen-
to; abati-

mento

Sem
nenhuma 
maquia-

gem (pop.)

Tecido
para fazer
bichos de
brinquedo

Tributo
conhecido

como
"Leão"

Vegetação
no meio do

deserto

Tecla para
apagar

(Inform.) 

"(?) Vinga-
dores",
filme

101, em
algarismos
romanos

Divisão
da área

hospitalar

Resultado
de uma
partida

esportiva

Queijo sem
sal usado
em dietas

Sereia
de rios
e lagos
(Folcl.)

Museu no
Aterro do
Flamengo

(RJ)

Parte da
calça em

que se usa
o cinto

Fazenda
para

criação de
cavalos

Varredor
de ruas
Contar 

(um fato)

Pista para
skatistas
Deus, em

inglês
Urrar;
bramir 
Parte

de tronco
(?) Cam-
pos, atriz
Temor do
camelô

Arma
indígena

Pedaço de
louça

Bebida fei-
ta com su-
co de maçã

Objetivo

Capitão
(abrev.)
Adorno;
enfeite

Antônimo
de "volta"
Alexandre
Nero, ator

Sufixo de
"acabado"
De pouco

peso

Monta
(barraca)

Dispensado 
do cargo

Grande
buraco do

qual se
tira água

Consoan-
tes de
"nuca"

Inflamação
cutânea

Ivo Holanda,
humorista

3/del — god. 4/leve — meta — poço — toco. 8/desânimo.
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BANCO12

B O P
C O N E C T A R

S E N A E R R E
R N I A G A R A
C A I N O E
A C A B O M A

T R E M O R S E R
L A I D O S O
E N T R O S
T I E S P O T

T R A M A O I
I P A R C A

A C O L C H O A R
A P O S S A L A

D

Extensão
de água
como o
Pacífico

Entrar em
rede

(Inform.)

Nome da
letra "R"

Peça de
dominó

com seis
pintas

Cataratas
do (?): fica
entre EUA
e Canadá

Armação
da roda da
bicicleta

(?) de
terra: ter-

remoto

A índole da
bruxa nos

livros
infantis

Naquele
lugar;
acolá

Vias de
eliminação

do suor

Enfeite
para os
cabelos

Refletor de
luz comum
em shows

Antiga
caixa para

guardar
roupas

"Quem (?)
consente"

(dito)

História
de uma
novela
(fig.)

Osmar Pra-
do, ator de
"Amor Eter-
no Amor"

Consoan-
tes de

"aceso"

Divisão do
prédio

comercial

Mamífero roedor

Carrego 

(?) de disco, 
prova atlética de 

Olimpíadas

Dispositivo que dá
choque em invasores

de casas

Jon (?) 
Jovi, cantor

Muito
pequeno

Parte da
enxada

Mau
costume

Velho
Local dos

cultos
religiosos

Ente;
criatura
De + os
(Gram.)

Forrar com
espuma

Em
seguida

Construtor 
da Arca (Bíb.)
Antônimo

de "fechar" 

Na parte
interna

Gravata,
em inglês

Tomba; vai
ao chão

Classe (?):
elite

3/bon — tie. 4/spot. 7/niágara. 9/acolchoar.

Assim diz o Senhor, aquele que fez um caminho pelo mar, uma vereda 
pelas águas violentas, que fez saírem juntos os carros e cavalos, o 

exército e seus reforços, e eles jazem ali, para nunca mais se levanta-
rem, exterminados, apagados como um pavio: “Esqueçam o que se 

foi; não vivam no passado. Vejam, estou fazendo uma coisa nova! Ela 
já está surgindo! Vocês não o percebem? Até no deserto vou abrir um 

caminho e riachos no ermo. 
ISAÍAS 43:16-19
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JOGAM HOJE  SÉRIE B – 26ª RODADA
19h00 Novorizontino x  Botafogo-SP
21h30 Goiás x  Avaí
21h30 Ponte Preta x  Ituano

LA LIGA – 5ª RODADA
16h00 Bétis x  Leganes

BUNDESLIGA – 3ª RODADA
15h30 Borussia Dortmund x  Heidenheim

Toledo bate Cascavel e garante vaga
Cascavel – O Esporte Futuro/
Toledo deu um passo impor-
tante na Série Ouro com a vi-
tória por 4 a 2 sobre o Cascavel 
Futsal na noite de quarta-feira 
(11). 

O time garantiu uma vaga 
para os play-offs da segun-
da fase que serão disputados 
pelos times que ficaram entre 
quinto e 12º lugar. 

Os quatro primeiros na 
classificação geral já estarão 

Seleção 
estreia na Copa 

do Mundo 
contra Cuba

Rio de Janeiro - A Seleção 
Brasileira de Futsal entrou 
em contagem regressiva 
para a estreia na Copa do 
Mundo. Amanhã (14), o 
time faz sua primeira par-
tida contra Cuba. O técnico 
Marquinhos Xavier desta-
cou a importância dos trei-
namentos após os últimos 
amistosos.

“O objetivo principal foi 
a parte tática e a recupera-
ção física dos jogadores por 
conta das viagens e fuso 
horário. Foi uma atividade 
mais voltada para a mo-
vimentação e o ajuste ao 
novo ambiente. Aproveita-
mos para utilizar todos os 
jogadores e garantir que 
todos tenham o mesmo vo-
lume de trabalho”, avaliou 
Marquinhos Xavier.

Copa do Brasil: 
CBF indica

datas para as 
semifinais

Rio de Janeiro - As semifinais 
da Copa do Brasil 2024 serão 
realizadas nas semanas dos 
dias 2 e 17 de outubro. A CBF 
ainda irá detalhar datas e ho-
rários de cada confronto. Os 
jogos serão em ida e volta, 
com decisão nos pênaltis em 
caso de empate na soma dos 
placares dos dois jogos. Os 
gols marcados fora de casa 
não serão usados como cri-
tério de desempate.

Nas semifinais, todos 
os clubes, independente-
mente de divisão, recebem 
a mesma cota de partici-
pação: R$ 9,45 milhões. A 
classificação para decisão 
garante uma cota mínima 
de R$ 31,5 milhões, em caso 
de vice-campeonato. O cam-
peão leva R$ 73,5 milhões.

automaticamente classifica-
dos para a terceira fase. 

O time de Toledo chegou 
aos 18 pontos e não pode mais 
ser alcançado pelo 13º colo-
cado, restando duas rodadas 
para o término da fase inicial. 
Já o Cascavel Futsal permane-
ce na terceira posição com 24 
pontos em 13 jogos, mas pode 
cair na tabela até o final da  
rodada. 

Caso isso aconteça, o time 

poderá “inchar” o calendário 
com uma potencial disputa da 
segunda fase.

RODADA
A competição prossegue 

nesta sexta-feira (13) com mais 
uma partida da 13ª rodada. 

O Umuarama recebe o lan-
terna Ampére, a partir das 
20h. Com uma vitória, o time 
do noroeste assume a vice-li-
derança. Cascavel Futsal foi derrotado pelo Esporte Futuro e pode sair do G4
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Memphis vira dor de cabeça para Díaz

Cascavel – O FC Cascavel vol-
tou para casa com um ponto 
depois de sua segunda partida 
na Copa Sul Sub-20. O time foi 
até Brusque e empatou com o 
time local por 1 a 1, somando 

o quarto ponto na competição.  
O aurinegro saiu na frente com 
gol de Marcinho, aos 36 minu-
tos de partida. O Brusque con-
seguiu o empate no início do 
segundo tempo com Dionatan.

O restante da rodada será 
disputado entre hoje e segun-
da-feira, com Azuriz x Hercílio 
Luz, Operário x Marcílio Dias, 
Criciúma x Coritiba, Athletico 
x Avaí e Figueirense x Patriotas. 

Cascavel tenta medalhas nos Jogos de Combate
Cascavel – Pelo menos 50 
atletas cascavelenses viaja-
ram para Pato Branco para 
as disputas do Paraná Com-
bate, principal competição 
de artes marciais do Estado. A 

competição é uma espécie de 
desmembramento dos Jogos 
Abertos e reunirá mais de 1,5 
mil atletas até o próximo do-
mingo. 

Serão dez modalidades: 

muay thai, kung fu, wres-
tling, judô, kickboxing, kara-
tê, capoeira, boxe, jiu jitsu e 
taekwondo, nas categorias 
juventude (de 15 a 17 anos) 
e adulto (acima dos 18 anos).

À exceção do karatê e da ca-
poeira, as demais modalidades 
serão disputadas simultanea-
mente, em um único espaço, 
no Centro de Eventos Prefeito 
Astério Rigon. 

FC Cascavel arranca empate em Brusque

São Paulo – A apresentação 
do meia Memphis Depay foi 
marcada pela classificação do 
Corinthians para as semifinais 
da Copa do Brasil. O jogador 
holandês entrou no gramado 
da arena corintiana e foi sau-
dado pela torcida. Ontem (12), 
ele foi apresentado oficialmen-
te e concedeu entrevista à im-
prensa. Ganhando condições 
físicas para atuar, o que deve 
acontecer em duas semanas, o 
jogador tem tudo para se tor-
nar titular, o que cria uma boa 
dor de cabeça para o técnico 
Ramón Díaz

“Memphis sabemos que é 
um atacante que faz gol, que 

pode jogar nas duas pontas, 
em uma só ponta, vai depen-
der; nós sempre analisamos 
o adversário, o momento, o 
time. Aqui no Brasil têm mui-
tos fatores além do tático que 
temos que analisar. Quem joga 
bem pode jogar em qualquer 
lugar, mas sabemos que é um 

atacante e também pode jogar 
de segundo ponta também. 
Estamos muito felizes porque 
agora estamos tendo bastan-
te variações e a dor de cabe-
ça é um pouco maior para nós 
(risos). Mas ficamos contentes, 
é sempre melhor ter mais”, 
avaliou o treinador.
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Projetado em 1974 para 
substituir o DS, que por sua vez 
sucedeu ao Traction Avant, o 
CX é lembrado até hoje como 
o grande ícone da Citroën dos 
anos setenta e oitenta. Como 
seus dois prestigiosos anteces-
sores, ele se beneficia de inú-
meras inovações técnicas que, 
ao longo de seus dezessete 
anos de carreira, lhe conferi-
ram qualidades excepcionais 
e ainda o diferenciam em 2024.

Seu estilo exclusivo lhe 
confere uma identidade aero-
dinâmica, elegante e de baixa 
inclinação, que é imediata-
mente reconhecível. O CX foi 
substituído no verão europeu 
de 1989 pelo XM. No entanto, 
suas versões de propriedade 
continuaram a ser produzi-
das até o segundo semestre  
de 1991.

O CX foi lançado oficial-
mente em 26 de agosto de 
1974. Apresentados à imprensa 
na Suécia em julho anterior, os 
vinte e dois CX 2000 e CX 2200 
usados   para testes fizeram um 
retorno notável a Paris, à loja 
Citroën na Avenue des Champ-
s-Elysées, como parte de um 
tour de seis dias e 3.400 quilô-
metros chamado Raid Arctique 
1974. Ao volante estavam vinte 
e dois jovens que haviam par-
ticipado do Raid Afrique 1973 
em um 2CV um ano antes.

SALÃO DE PARIS
Lançado em 28 de agosto 

de 1974, o CX 2000 atraiu muita 
atenção no Salão do Auto-
móvel de Paris em outubro 
seguinte. A estrela do estande 
da Citroën foi imediatamente 
reconhecida como um carro 
inovador. Dos seus antecesso-
res, ele pegou a tração dian-
teira, a suspensão hidrop-
neumática e os freios a disco 
assistidos. Mas o recém-che-
gado também apresenta uma 

Citroën CX celebra 50 anos de 
excelência automotiva e progresso

O CX em números
Considerando todos os 

modelos, um total de 1.042.460 
CXs foram produzidos entre 1974 
e 1991. Esse número se divide 
em 913.375 sedãs, incluindo 
29.380 versões longas, de 
1974 a 1989, e 129.085 peruas, 
incluindo 900 Enterprise, de 
1976 a 1991.

série de inovações originais. 
O motor transversal de qua-
tro cilindros é posicionado no 
balanço dianteiro e inclinado 
para frente para otimizar ainda 
mais a distribuição de peso e 
a aderência. Para um con-
forto excepcional, a carroce-
ria monobloco adota dezesseis 
elos elásticos nas longarinas 
que filtram ruídos e vibrações 
dos eixos dianteiro e traseiro, 
bem como do motor e da caixa 
de câmbio.

EMBLEMÁTICO
Esteticamente, além de 

suas linhas particularmente 
aerodinâmicas, conforme des-
tacado pelo nome CX (sigla 
usada para mensurar o coefi-
ciente aerodinâmico), todo o 
layout do interior foi objeto de 
um estudo muito detalhado. A 
característica mais emblemá-
tica é, sem dúvida, o famoso 
painel de instrumentos arre-
dondado. A ergonomia e a 
segurança passiva não foram 
esquecidas. Em primeiro lugar, 
todos os controles usuais 
essenciais para a direção, 
como faróis, indicadores, lim-
pador de para-brisa e buzina, 
estão acessíveis na ponta dos 
dedos, sem que as mãos dei-
xem o volante. Todos os com-
ponentes do acabamento e 
do interior não têm saliên-
cias agressivas e seus mate-
riais foram projetados para 
serem tão resistentes quanto 
os órgãos do corpo humano. 
Outra inovação em 1974 foram 
os cintos de segurança diantei-
ros retráteis.

A RAINHA DAS PISTAS
O CX entrou em compe-

tição apenas 14 meses após 
sua apresentação no Salão 
do Automóvel de Paris. Em 26 
de dezembro de 1975, três CX 
2200 partiram para o famoso 

rally-raid Abidjan-Nice, o 
mesmo evento que deu a 
Thierry Sabine, na época ape-
nas um piloto de motocicle-
tas, a ideia de organizar um 
evento semelhante entre Paris 
e Dakar. Depois de 9.246 km de 
trilhas, lama, ferro corrugado e 
pedras, os três Citroëns supe-
raram todas as dificuldades 
e chegaram ao final em 4º, 5º 
e 6º lugares na categoria 4x2. 
De agora em diante, a África e 
os eventos de longa distância 
serão os terrenos favoritos do 
novo Citroën. Sua robustez e 
suspensão hidropneumática 
permitiram que ele realizasse 
várias façanhas.

No Rallye du Maroc, Rallye 
des Mille Pistes, London-Syd-
ney, Rallye Acropole, Rallye 5 
x 5 Transafrica e Rallye Paris-
-Dakar, o CX, seja de série ou 
preparado, coleciona lugares 
de honra e vitórias em catego-
rias contra carros muito mais 
potentes. E quanto mais lon-
gos, acidentados e difíceis os 
eventos, mais sua suspensão 
e robustez fazem maravilhas! 
Mas foi com sua nova pintura 
tricolor oficial, desenhada 
por Philippe Donati, aluno da 
famosa escola Camondo, que 
o CX conseguiu uma façanha 

histórica no 9º Tour Automo-
bile du Sénégal. Trinta carros 
participaram, incluindo cinco 
CX 2400s. Após quatro etapas 
e 3.000 km de calor sufocante, 
apenas sete carros cruzaram 
a linha de chegada em 1º de 
novembro de 1977. Os cinco 
CXs construídos na fábrica 
marcaram um quintupleto 
lendário. Os CXs também ven-
ceram o Tour Automobile du 
Sénégal em 1978 e 1979.

O Rally Paris-Dakar tam-
bém permitiu que o CX se 
tornasse uma lenda do rally-
-raid. Em primeiro lugar, no 
segundo semestre de 1979, 
a Citroën, que compreendeu 

imediatamente o potencial de 
mídia desse evento extraordi-
nário, forneceu ao seu organi-
zador, Thierry Sabine, quatro 
Méhari 4x4 e, acima de tudo, 
um CX 2400 GTI, que se tornou 
um verdadeiro porta-estan-
darte. Com esse carro, o reco-
nhecimento para o segundo 
Rally Paris-Dakar foi realizado 
com grande sucesso. Foi uma 
oportunidade para o grande 
Citroën impressionar Thierry 
Sabine com suas qualidades 
em todos os tipos de terre-
nos difíceis! A experiência foi 
repetida no ano seguinte. Mas 
o melhor ainda estava por vir.

Em 1981, um CX 2400 GTI de 
fábrica terminou o evento em 
décimo sexto lugar, à frente de 
muitos 4x4 muito mais potentes 
e, acima de tudo, em primeiro 
lugar entre os carros com tra-
ção nas duas rodas! No entanto, 
outro CX 2400 GTI de fábrica, 
com mais cobertura da mídia, 
causou uma forte impressão 
no evento e na mente das pes-
soas. Apresentado pela Citroën 
Bélgica, ele foi dirigido pela pri-
meira vez por Jacky Ickx, então 
quatro vezes vencedor das 24 
Horas de Le Mans, e pelo ator 
Claude Brasseur.  
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

A CBA (Confederação Bra-
sileira de Automobilismo) rea-
briu as inscrições para o Grupo 
1 do 59º Campeonato Brasi-
leiro de Kart.

Os duelos pelos títulos da 
competição mais importante 
do kartismo nacional aconte-
cerão em Birigui/SP (Grupo 1 
kartódromo Speed Park), entre 
os dias 7 e 12 de outubro, Lon-
drina/PR (Grupo 2 Kartódromo 
Luigi Borghesi), entre os dias 11 
e 16 de novembro, e Paulínia/

SP (Grupo 3) em dezembro.
As inscrições do Grupo 2 

seguem abertas até dia 22. Já 
no Grupo 1, como divulgado 
previamente em regulamento, 
as inscrições foram reabertas 
com limite de vagas, novos 
valores nas taxas de inscrição 
e aluguel de motores.

A partir de agora e até o dia 
22 de setembro, o valor da taxa 
de inscrição para as categorias 
Mirim e Cadete será de 2.050 
reais. Nas demais, 3.850 reais. 

Para se inscrever em ambos os 
grupos, basta acessar: https://
inscricoes.cba.org.br/pt/ 

Até o momento, 265 inscri-
ções já estão confirmadas nas 
categorias dos dois grupos. No 
Grupo 1, estarão em jogo os 
títulos das categorias 4 tempos: 
Mirim, Cadete, F-4 Junior, F-4 
Graduado, F-4 Sênior, F-4 SS, F-4 
SSM, F-4 Sênior 60+ e Super F-4.

Já no Grupo 2 acontecem 
as disputas dos motores 2 
tempos: Mini 2T, Júnior Menor, 

Júnior, Novato, Graduado, OK 
Júnior, OK FIA, Sênior AM, 
Sênior Pro, Super Sênior, Super 
Sênior Master e Sênior 60+.

Além dos dois Grupos, ainda 
haverá a disputa do Grupo 3, 
com as categorias Shifter, em 
Paulínia/SP (kartódromo San 
Marino) em dezembro, junto 
com o 8º Campeonato Brasi-
leiro de Kart Rotax e o 7º Bra-
sileiro de Kart Endurance. As 
inscrições para estes eventos 
serão abertas em breve. 

Ibiapina
O Velopark, menor traçado 

do calendário da Stock Series 
em 2024, situado em Nova 
Santa Rita, no Rio Grande do 
Sul, foi um grande desafio para 
Alfredinho Ibiapina (Liderança 
Serviços/Mêntore Bank). Sem 
muitos pontos de ultrapassagens 
o piloto teve disputas intensas 
e conseguiu alcançar o pódio 
na corrida 2, com o segundo 
lugar na Rookie, classe para 
pilotos estreantes na categoria, 
e quinto lugar na geral.

Irmãos Dominguez
Sem disputar a Copa São 

Paulo Light de Kart nas últimas 
três etapas, os irmãos Matias 
e Murilo Dominguez (FC 
Oliveira/FC Motos) voltaram 
à competição em grande 
estilo. Sábado (7), ambos 
se destacaram na disputa e 
chegaram ao pódio em suas 
categorias. Murilo foi o terceiro 
colocado na categoria Mirim 
e Matias o sexto na Cadete. 

Dudu Pagliaro
Em regime de preparação 

para o Campeonato Brasileiro 
de Kart, Dudu Pagliaro (Pizza 
Crek/Somos Verde/Bebs/
FrogPay/Pier Brasil/Ifood/
MG Contécnica) disputou no 
último sábado (7) a 8ª etapa da 
Copa São Paulo Light de Kart. 
A competição foi disputada 
no Kartódromo de Interlagos. 
Dudu conquistou o quinto 
lugar na categoria F-4 Júnior, 
depois de de um quinto lugar 
na primeira bateria e terceiro na 
segunda. Neste fim de semana, 
Dudu Pagliaro disputa o Open 
do Brasileiro em Birigui (SP), 
no Kartódromo Speed Park. A 
competição é preparatória para 
as categorias do Grupo 1 do 
Campeonato Brasileiro, que será 
disputado na mesma pista em 
outubro e é o principal foco do 
piloto paulista na temporada.

Cavaletti e Spironelo competem 
pela primeira vez em Rio Negrinho

Na liderança do Campeonato Brasileiro de Rali de Velocidade, Leo-
nardo Cavaletti e Murilo Spironelo se preparam para seguir brigando pelo 
título nacional. A dupla está em Rio Negrinho, Santa Catarina, para a dis-
puta da 4ª etapa do Brasileiro de Rali, que acontece de hoje a domingo. 
Eles competem na categoria Rally 2 (4x4). “A expectativa é muito boa, 
eu e o Murilo precisamos continuar defendendo a liderança do Campeo-
nato Brasileiro, a gente espera fazer uma excelente prova”, diz Cavaletti.
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 As melhorias no Kartó-
dromo Delci Damian, que teve 
como principal obra o recape 
da pista, aumentou muito o 
interesse pelo kart em Casca-
vel. Hoje o Kart Clube de Cas-
cavel já conta com 140 asso-
ciados. O crescente interesse 
pela modalidade trouxe um 
problema. Está faltando pre-
parador na cidade. 

Rafael Paiva, presidente 
do Kart Clube de Cascavel, 
destaca que hoje Cascavel 
precisa de pelo menos mais 
10 preparadores. “Se tivés-
semos mais 10 preparado-
res na cidade, eles estariam 
empregados. Hoje tem prepa-
rador atendendo 20 pilotos. É 
muito para uma só pessoa”, 
frisa Rafael.

Rafael destaca que a falta 
de preparadores pode inibir o 
surgimento de novos pilotos. 
“Sem preparador, quem está 
interessado em ingressar no 
kartismo encontra dificulda-
des. Além disso, funciona a 
Lei da Oferta e da Procura. Se 
tem procura, os preparadores 

Falta preparador de kart em Cascavel

que estão na ativa aumentam 
os preços. Isto pode inibir os 
pais que estão interessados 
em colocar seus filhos neste 

esporte. Mais preparado-
res iria também proporcio-
nar o crescimento técnico e 
desportivo daqueles que já 

Brasileiro de Kart já conta com 265 inscrições nos Grupos 1 e 2
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estão na ativa, uma vez que 
poderiam participar de mais 
competições”, acentua Rafael 
Paiva.

Rafael Paiva 
diz que 
Cascavel 
precisa de pelo 
menos mais 10 
preparadores 
de kart
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Cascavel – Este ano prome-
te grandes realizações para 
quem deseja começar 2025 de 
olho no futuro e fazer parte do 
time nota 5 da Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste).  

É que o vestibular da Unioes-
te já tem data: 15 de dezembro 
de 2024, e a preparação para 
este grande dia, como está? 
Nesta edição, a Unioeste apre-
senta importantes oportunida-
des para quem pensa em longo 
prazo, com a realização do 
vestibular seriado, política de 
cotas, ingresso através da nota 
da Prova Paraná, tudo isso sem 
contar a possibilidade de par-
celamento da taxa de inscrição 
com pagamento no cartão de 
crédito e a ampliação de cur-
sos com isenção automática, 
ou seja, custo zero.

INSCRIÇÕES 
Para quem vai realizar a 

prova no dia 15 de dezembro 
o primeiro passo é estar aten-
to ao período de inscrições, 
que já começou e vai até 11 
de novembro, às 17h, somen-
te através do site oficial www.

unioeste.br/vestibular. 
A taxa de inscrição nesse 

ano é de R$ 199,00. O candida-
to pode optar por boleto, pix e 
pagamento no cartão. Porém 
atenção, os boletos só podem 
ser gerados até o penúltimo 
dia de inscrição, enquanto as 
inscrições realizadas no último 
dia o pagamento deve ser feito 
no Pix ou cartão. A Instituição 
oferece a possibilidade de par-
celamento do valor em até duas 
vezes, apenas no cartão de cré-
dito, buscando facilitar o acesso 
aos candidatos.

ISENÇÕES 
Para quem vai fazer a soli-

citação de isenção da taxa de 
inscrição, o período é o mesmo 
das inscrições – de 10 de setem-
bro a 11 de novembro. O candi-
dato precisa no ato da inscrição 
clicar em Solicitar isenção da 
taxa de inscrição e preencher 
o número do NIS (Número de 
Identificação Social).  A isenção 
será concedida para candidatos 
que estejam regularmente ins-
critos no Cadastro Único (CadÚ-
nico), que é o registro oficial do 
governo federal.

Unioeste abre inscrição para o vestibular 2025

VAGAS
As vagas do Vestibular 2025 

serão compostas da seguin-
te forma: 50% vaga AC (ampla 
concorrência) e 50% para Vaga 
EP (escola pública), dos quais 
10% são para a vaga PP (pretos/
pardos). Ainda existem 5% de 
vagas adicionais e exclusivas 
para a pessoa com deficiência 
(vaga PCD).

ETAPAS
As duas etapas do Vestibu-

lar da Unioeste serão realiza-
das no mesmo dia, em 15 de 
dezembro, sendo a primeira 
etapa no período da manhã e 
a segunda no período da tarde, 

ambas de forma unificada, si-
multânea e obrigatórias, nas ci-
dades de Cascavel, Curitiba, Foz 
do Iguaçu, Francisco Beltrão, 
Guarapuava, Marechal Cândi-
do Rondon, Maringá e Toledo, 
no Estado do Paraná, além da 
cidade de Campo Grande, no 
estado do Mato Grosso do Sul.

VESTIBULAR SERIADO 
O Vestibular Seriado é a 

oportunidade do candidato se 
organizar a longo prazo para in-
gressar na Unioeste. A modali-
dade é realizada em três fases, 
por três anos consecutivos, 
sendo o conteúdo da prova de 
cada fase referente ao currículo 

do Ensino Médio.
Após a conclusão das três 

fases o candidato escolhe o 
curso e cidade para matrícula, 
sendo classificado em vagas es-
pecíficas do vestibular seriado. 
Para este Vestibular aplicam-se 
apenas a primeira e segunda 
fase da modalidade seriado, 
denominadas: Seriado 1 e 2, 
respectivamente, sendo con-
siderado apto a participar do 
Seriado 1 apenas o candidato 
que esteja regularmente ma-
triculado no primeiro ano do 
Ensino Médio e do Seriado 2 
apenas o candidato que esteja 
regularmente matriculado no 
segundo ano do Ensino Médio, 
desde que tenha participado re-
gularmente do Seriado 1, apli-
cado no Concurso Vestibular 
2024, da Unioeste.

Quem optar pela opção do 
Vestibular Seriado também vai 
fazer o pagamento da taxa de 
inscrição reduzida, com valor 
de R$ 70,00. Todos os detalhes 
e o conteúdo específico para 
quem escolher essa modalida-
de estão disponíveis no edital, 
no site www.unioeste.br/vesti-
bular.
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-211948.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
211947.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211955.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-211954.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211952.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211953.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-211949.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211951.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211950.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211946.

ALUGA-SE APARATA-
MENTO

No centro, 180m², com 1 suíte, 02 
quartos, bwc social e quarto em-
pregada c/ bwc, sala para 02 am-
bientes e cozinha ampla, área de 
serviço e 01 vaga de garagem, va-
lor a combinar. Tratar Rua Afonso 
Pena, 1636 apto. 301/302. Fone 
(045) 99856-6706/99963-4358.  
CI-212047.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211963.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-211975.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
211970.

VENDE-SE OU TROCA-SE
Lote com casa em alvenaria, com 
7 cômodos, medindo 437m². Des-
membrados e escriturados. Na ci-
dade de Laranjeiras do Sul, Bairro 
São Francisco. Aceito casa em La-
ranjeiras ou em Cascavel de menor 
valor como parte de pagamento. 
Preço a combinar. F: (42)98401-
0447.  CI-211989.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-211956.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-211961.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-211969.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211966.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
211957.

ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL

Ótima localização no bairro Neva, 
56m², no pavimento térreo, sem 
condomínio.Tratar com o pro-
prietário. Fone: (45) 99856-2939  
CI-211939.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211967.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211944.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211942.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211945.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211940.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211943.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-211941.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-211976.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211964.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-211971.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-211972.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-211973.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-211959.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-211968.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211960.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-211958.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-211977.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211965.
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Utilidade Pública
 COMUNICADO 

A empresa WOLLSTEIN & COTA LTDA, ins-
crita no CNPJ nº 07.350.864/0001-82, vem por 
meio deste SOLICITAR que a Sra. SOLANGE 
ALBUQUERQUE RIBEIRO venha a compare-
cer ao endereço Rua Paraná nº 646, Sala 02, Cen-
tro, município de Marechal Cândido Rondon/PR, 
no prazo de 30 dias desta publicação, para tratar 
assunto de seu interesse. Registre-se e publique-se.

A P O I O

S A L V E  U M A  V I D A ,  G A N H E  U M  A M I G O .

ME ADOTA!

@ongsouamigo
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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